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Kantonsrat St.Gallen 61.10.06 
 

 
 
Einfache Anfrage FDP-Fraktion: 
«Das Departement des Innern sucht per Ausschreibung im Amtsblatt vom 15. März 2010 
eine Fachperson Flüchtlingsbereich 
 
 

Die Stelle soll die Existenzsicherung und Integration der anerkannten Flüchtlinge an den Naht-
stellen zwischen Bund, Kanton und Gemeinden koordinieren. Sie soll ferner die Finanzflüsse 
zwischen den staatlichen Ebenen überwachen und ist gegenüber dem Bund für das Controlling 
und Reporting verantwortlich. Zudem übernimmt sie Supportaufgaben für die Leitung des De-
partementes des Innern. 
 
Ab 1. Januar 2010 wurde die Flüchtlingsbetreuung den St.Galler Gemeinden übertragen. Für 
diese Aufgabe haben die Gemeindepräsidenten ein Kompetenzzentrum Migration und Integra-
tion geschaffen, das die regionalen Aktivitäten zur Integration von Flüchtlingen und Asylsu-
chenden koordiniert. In den Regionen erfolgt die Potenzialabklärung bei den betroffenen Per-
sonengruppen, um diese so schnell und kosteneffizient wie möglich in die schweizerischen 
Gepflogenheiten und in den Arbeitsprozess zu integrieren. 
 
Es stellt sich die Frage, ob hier nicht unnötige Doppelspurigkeiten geschaffen werden. Die 
FDP-Fraktion bittet deshalb die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Ist die Regierung nicht der Auffassung, dass die Überwachung der Geldflüsse zwischen 

Bund und Kanton im Bereich Flüchtlings- und Asylwesen durch das von den Gemeinden 
geschaffene Kompetenzzentrum Migration und Integration erfolgen kann? 

2. Ist der Stellenausbau nach der Plafonierung der Personalaufwendungen durch den Kan-
tonsrat noch zulässig? 

3. Die Gemeinden rechnen neuerdings nicht nur den Aufwand für die Flüchtlinge ab, sondern 
wickeln alle Zahlungsflüsse inkl. Reporting mit dem Sicherheits- und Justizdepartement 
ohne zusätzliche personelle Ressourcen ab. Weshalb benötigt der Kanton für diese Auf-
gabe eine zusätzliche Stelle? 

4. Welche Supportaufgaben für die Leitung des Departementes des Innern werden der neuen 
Stelle zugeteilt und wie hoch ist der Anteil dafür am gesamten Pensum?»  

 
 
17. März 2010 FDP-Fraktion 
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